

## Comisión presidencial entregó resultados

# Bachelet propone que Codelco lidere negocio del litio

Documento recomienda que la estatal articule este negocio y estudie la creación de una filial.

Por Oscar Galaz y Sergio Sáez

La Presidenta Bachelet dio a conocer esta mañana la agenda "Política del Litio y Gobernanza de los Salares", basada en las recomendaciones de la Comisión Nacional del Litio con el fin de aprovechar el recurso. En total fueron 15 propuestas, comenzando en que Codelco lidere en una primera instancia el desarrollo de este negocio, al menos hasta que se configure una compañía estatal centrada en su explotación.

Según explicó la Presidenta, la comisión recomienda que se instruya al Ministerio de Minería para que, en conjunto con Codelco, "analice la factibilidad de constituir a la brevedad una filial, gerencia de Codelco u otro modelo de negocio, que tenga por finalidad el aprovechamiento de los salares de Maricunga y/o Pedernales, y que, además de su función productiva, sirva de contraparte de los contratos fu-

turos y establecerá alianzas público privadas priorizando la atracción de inversiones".

Haciendo alusión al fallido proceso de licitación del mineral llevado a cabo por la administración Piñera, la mandataria expresó tener "la confianza que el litio chileno no será un caso de desarrollo frustrado, sino un ejemplo de futuro bien construido y que lo que aquí aprendamos lo sepamos traducir a muchas otras oportunidades de Chile". De acuerdo a lo expresado por el presidente del directorio de Codelco, Oscar Landerretche, "el modelo de negocios que esta planteando Codelco involucra asociaciones público-privadas".

En esa misma línea, el directorio de la estatal aprobó hace algunas semanas llevar adelante licitaciones en sus pertenencias de litio.

### Estado, único dueño

En cuanto a su rango constitucional, la agenda propone "reafirmar

y mantener el carácter estratégico del litio y mantener su condición de mineral no concesible elevando la no concesibilidad a rango constitucional". De esta manera se propone, fijar al Estado "como dueño único y auténtico de los recursos minerales existentes en el país".

### Visión crítica

Una vez conocidas las propuestas, los expertos analizaron la vinculación de Codelco a este negocio. Según el ex gerente de estudios de la estatal, Marcelo Awad, esta es una determinación discutible, "ya que la empresa no debería dedicar sus esfuerzos a otros negocios diferentes a los relacionados al cobre". El ex presidente de Antofagasta Minerals añade que "tras la nefasta licitación del litio en el Gobierno de Sebastián Piñera, y si existe un real interés por sacar el negocio adelante, el Gobierno debería asegurar que a una filial de litio de Codelco no se la comerá la burocracia".

Una visión similar tiene el director de la consultora Plusmining, Juan Carlos Guajardo. El experto recomienda que Codelco sea sólo el iniciador del negocio, pero considera poco eficiente que sea un actor mayoritario. "La estatal podría poner las pertenencias a disposición para que lleguen nuevos actores. No creo que Codelco esté en condiciones de desarrollar el mismo el negocio, ni mucho menos que corra el riesgo con el negocio", apunta.



Fecha: 25/01/2016  
Fuente: LA SEGUNDA (STGO-CHILE)  
Pag: 22  
Art: 3  
Título: BACHELET PROPONE QUE CODELCO LIDERE NEGOCIO DEL LITIO

Tamaño: 18,3x18  
Cm2: 328,9

Tiraje: 27.000  
Lectoría: 78.300  
Estimación:



Vicepresidente de Corfo, Eduardo Bitrán, y presidente de Codelco, Nelson Pizarro, esta mañana en la presentación de la agenda "Política del Litio y Gobernanza de los Salares".

# 15

---

**Propuestas realizó**  
la Comisión  
Presidencial para el  
Desarrollo del Litio

---